

RESEÑAS

LATEINAMERICA STUDIEN. WIRTSCHAFT UND GESELLSCHAFTLICHES BEWUBTSEIN IN MEXICO SEIT DER KOLONIALZEIT: UNIVERSITAT ERLANGEN-NURNBERG, ZENTRALINSTITUT 06: SKETION LATEINAMERICA. WILHELM FINK VERLAG, MUNCHEN, 1980.

(Estudios Lationoamericanos. Concincia Económica y Social de México a partir de la Colonia: Universidad Erlangen-Nuremberg, Instituto Central 06: Sección Latinoamericana. Wilhelm Fink Editor, Munich, 1980).

La Universidad Erlangen-Nurnberg, mediante la Sección Latinoamericana de su Instituto Central 06, ha publicado el volumen 6 de la serie "Estudios Latinoamericanos" con el título Concincia económica y social de México a partir de la Colonia. La publicación anotada estuvo a cargo de Hans-Albert Steger y Jurgen Schneider y contiene 26 trabajos escritos en alemán, español, inglés y francés. Estos trabajos son las ponencias presentadas en dos coloquios interdisciplinarios realizados por la Sección Latinoamericana del referido Instituto.

Las siete ponencias escritas en lengua española son las siguientes: Leopoldo Zea, UNAM, México: Latioamérica y el tercer mundo; Rudolf van Zantwijk, Amsterdam: La ordenación de Tenochtitlán. La interrelación de dioses, templos, fechas calendáricas, direcciones y sitios con grupos sociales en la convivencia capitaleña azteca; Johanna Broda, CISINAH, México: La sociedad indígena de México después de la conquista: continuidad y cambio de estructuras socio-culturales; Jurgen Schneider, Erlangen-Nurnberg: Minería, acuñaciones y comercio exterior de México en la época de la emancipación (1821-1850); Luis J. Molina Piñeiro, México: Maduración ideológica de la institucionalización revolucionaria en México y algunas reglas del juego de su sistema político; Hans-Albert Steger, Erlangen-Nurnberg: Participación política y resistencia cultural en México. 10 tesis sobre el trasfondo económico-cultural de la problemática social en México: Volker G. Lehr, Bonn: La problemática de la estadística electoral mexicana. Participación y legitimidad.

La variedad de temas de orden histórico, económico, social, estadístico, cultural y político, permite afirmar que esta publicación contribuirá eficazmente a un conocimiento más profundo de nuestra realidad. Por otra parte, la diversidad de enfoques amplía la visión que los propios mexicanos tienen de su nación y la que proyectan aquellos otros investigadores que sin pertenecer a la sociedad y cultura mexicanas se preocupan por dar precisión y objetividad a la materia que tratan. Esta publicación, valiosa por sí misma, está a disposición de los estudiosos de esta problemática en la Biblioteca de la ANUIES.

MARIO MIRANDA PACHECO.